

„Wir versuchen, den ersten Christen nachzufolgen.“ - Königliche Auszeichnung für Msgr. Dr. Steinkamp

Der langjährige Regionalvikar der Prälatur Opus Dei in den Niederlanden, Msgr. Dr. Hermann Steinkamp, hat aus der Hand des Bürgermeisters von Amsterdam, Eberhard van der Laan, den Verdienstorden „Ritter von Oranje-Nassau“ erhalten

09.06.2011

Hermann Steinkamp, bis 1991 Regionalvikar des Opus Dei in den Niederlanden, stammt ursprünglich aus Meppen im Emsland.

In seiner Ansprache würdigte der Bürgermeister die Verdienste Steinkamps für die Gesellschaft:

“Sie wurden 1959 zum Priester geweiht und waren von 1961 bis 1991 der Regionalvikar des Opus Dei in den Niederlanden. Sie haben sich besonders darum bemüht, die Botschaft des Glaubens von der Heiligung in der Arbeit und in den alltäglichen Umständen zu verbreiten. Sie sind ein Priester, der seine Tätigkeiten mit einer Arbeit für die Gesellschaft verwoben hat.”

Bürgermeister van der Laan erwähnte ebenfalls die Stiftung Instudo, Internationale Studenten Begegnung, die Msgr. Steinkamp 1961 gegründet hatte und die Entwicklungsarbeit, die von dieser Stiftung initiiert wurde. Er hob die Arbeit Msgr. Steinkamps in der Amsterdamer Liebfrauenkirche hervor, wo Glaubengemeinschaften aus verschiedenen Kulturen zusammenarbeiten.

Nach der Ordensverleihung ergriff Msgr. Steinkamp das Wort: „Ich möchte mich besonders bei Ihrer Majestät bedanken, dann aber auch bei Ihnen, dass Sie als Bürgermeister und Vater von Amsterdam mir die große Ehre geben, hierher zu kommen.“ Er dankte auch dem geistlichen Vater der Diözese Haarlem-Amsterdam, Bischof Punt. Dann fuhr er fort: „Sie haben das Opus Dei erwähnt. Wir versuchen, den ersten Christen nachzufolgen.

Das ist unser Ideal, uns genau wie sie für unseren Glauben einzusetzen.“ Am Ende zitierte er aus einem Interview mit dem Bürgermeister: „Gläubige Menschen sind auch sozial engagiert.“

Hermann Josef Steinkamp wurde 1923 in Alicante als Sohn des deutschen Honorarkonsuls geboren. Nach Schulzeit in Meppen, Kriegsdienst in der Marine und anschließendem Studium in Deutschland promovierte er in Murcia in Chemie. Im Jahre 1959 wurde er nach einem Zusatzstudium in Theologie zum Priester geweiht. Seine Primiz feierte er im Franz-Hitze-Haus in Münster. Kurz darauf begann er mit der apostolischen Arbeit des Opus Dei in den Niederlanden, die er bis 1991 leitete. Von 1986 bis 1998 war er Rektor der Liebfrauenkirche in Amsterdam. Dort ist er auch heute noch als Seelsorger tätig.

.....

pdf | automatisch generiertes
Dokument von <https://opusdei.org/de-de/article/wir-versuchen-den-ersten-christen-nachzufolgen-konigliche-auszeichnung-fur-msgr-dr-steinkamp/>
(19.01.2026)